

INVERSIONES EN JUEGO

Los empresarios difieren sobre proyectos públicos

Para la Concamin la refinería de Dos Bocas sí es necesaria; la Coparmex critica que no tiene sustento alguno

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

El sector empresarial mexicano manifestó diferencias sobre proyectos como la refinería de Dos Bocas; por un lado, para el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos, las decisiones de inversión del gobierno no están apegadas a estándares técnicos básicos, mientras que Francisco Cervantes, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), apoyó la construcción de una refinería para generar mayores petroquímicos.

En un comunicado, el líder de la Coparmex aseguró que el plan de gobierno en infraestructura energética no tiene sustento ni ambiental ni económico, no es acorde con la tendencia global y está apostando al pasado.

Incluso, consideró que la idea de solventar financieramente a Pemex no es viable; por ello, tanto Fitch Ratings como Moody's, agencias internacionales reconocidas, degradaron las calificaciones de Pemex y CFE por primera vez en 10 años.

"Se debe impulsar una política energética acorde con la tendencia global, no apostando al pasado. Se deben desarrollar proyectos de inversión que den certeza y que tengan como indicadores de éxito su rentabilidad ambiental, económica y social", dijo De Hoyos. En ese sentido, consideró necesario que el gobierno tome mejores decisiones para no afectar el panorama económico.

Para Francisco Cervantes, presidente de la Concamin, la refinería sí es necesaria, principalmente para producir petroquímicos, que es parte de la materia prima que utiliza la industria nacional.

"Quizá se podría pensar en hacer una refinería de menor tamaño, pero

RATIFICAR T-MEC, SEÑAL POSITIVA

El presidente de la Concamin, Francisco Cervantes, aseguró que la ratificación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) manda una señal de certidumbre en un contexto internacional que genera dudas sobre el comercio.

Además, significa que el gobierno mexicano está alineado a los intereses del sector industrial para potenciar las exportaciones en las manufacturas.

"El gobierno ha empujado el avance del T-MEC pues fue quien primero mandó la iniciativa al Senado para que se pudiera ratificar. Para nosotros es una muestra de que va de la mano con la iniciativa privada y de esa manera lo interpretamos", dijo el líder fabril.

Se prevé que este martes el pleno del Senado de la República ratifique el Tratado en sesión extraordinaria, con lo que México sería el primero de los tres países en concluir el proceso que moderniza el pacto comercial de Norteamérica.

Para Cervantes no es problemático que México se adelante al proceso y después Canadá o Estados Unidos, pues todos llevan su propio transcurso legislativo diferente.

sí se requiere su construcción, pues el gas natural y los derivados del petróleo son insumos para la industria", manifestó durante la firma de un convenio con la UNAM.

De acuerdo con Cervantes, también se mantiene el atractivo de México como un destino para las inversiones. "En una gira por Europa para fomentar la inversión los empresarios aseguraron tener confianza en el país, por el tema logístico, por la ubicación regional. Hay interés de los europeos y de los asiáticos por inyectar capital en todos los sectores", sostuvo.